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Fecha: Jueves 04  de julio de 2013 

Lugar: Residencia del Dr. Jorge Enrique Echeverry Chabur 

Hora de inicio: 10 a.m. Hora de finalización: 12:30 pm 

Objetivo: Finalización actividades curricular 2013-1 

Asistentes:  

Dra. Claudia Lorena Marín Restrepo  Directora Programa de Medicina  

Dr. Jorge Enrique Echeverry Chabur Coordinador de Internado  

Dra. Katherine Obando Gallego  Representante Egresados  

Dr. Rodolfo Adrian Cabrales Vega  Director Depto. de Ciencias Clínicas 

Dr. Jaime Mejía Cordobés   Coordinador Área de Básico Clínica 

Dr. Jairo Ramírez Palacio    Coordinador Área de Cirugía  

Dr.  Hernando García Velasco  Coordinador Área Materno Infantil 

Dr. Eduardo Ramírez Vallejo   Coordinador Área de Medicina del Adulto 

Dr. Diomedes Tabima García  Director Medicina Comunitaria   

 

AUSENTES 

Dr. Julio Cesar Gutiérrez Segura  Coordinador Área de Psiquiatría 

Dr. Samuel Eduardo Trujillo Henao  Director Departamento de Ciencias Básicas 

Juan Manuel Salgado Salgado                     Representante de los Estudiantes I-VII  

Alexander Benavides Ramírez  Representante de los Estudiantes VIII-XIII  

    

 
  
ORDEN DEL DÍA 

 
1. Informe reunión con Vicerrectoria Académica. 
2. Proposiciones y varios 
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 

1. Informe reunión con Vicerrectoría Académica. 
Informa la Dra. Marín sobre la reunión que tuvo en las horas de la mañana  entre el 
decano, el Vicerrector Académico y la dirección del programa, con el fin de clarificar sobre 
la solicitud de medios tiempos transitorios para el programa, en esta  reunión otorgaron 4 
medios tiempos transitorios; una vez discutida la manera en la que se repartirán, se llegó a 
la conclusión de que cada área de Ciencias Clínicas tendrá un medio tiempo, pero el Dr. 
Ramírez dice que está dispuesto a conceder a Psiquiatría el medio tempo transitorio que le 
corresponde, considera que el área como está en el momento funciona bien. 
Está pendiente de definir un medio tempo del cual informaran la semana entrante y se 
asignaría al área de cirugía. 

 
2. Electivas de XI semestre:  

Comenta la Dra. Marín, sobre la dificultad que se ha presentado en el ofrecimiento de las 
electivas de XI semestre, por falta de docentes que hagan este acompañamiento, se 
reunirá nuevamente con los estudiantes para exponerles el problema y ofrecer otras 
alternativas, son 47 estudiantes y no todos puede quedar con el Dr. Umaña en Urgencias 
Médicas, Proyecto no se inscribió ninguno, inmunología clínica no la van a ofrecer. 
Considera la Dra. Marín que al semestre XI, se debe hacer una reingeniería. 
Dr. Echeverry: Se debe revisar para quitarlo. 
Dr. Cabrales: Revisará si acepta o no dictar la electiva de Cirugía General y Urgencias. 

 
3. Proposiciones y Varios. 

 La Dra. Marín lee la comunicación recibida de la Dra. Dora Luisa Orjuela, dando 
agradecimientos al recibir su jubilación. 

 Comunicación de la Universidad del Rosario, invitando a participar en el concurso de 
medicina, con el tema Medicina de emergencia,   la Dra. Marín propone formar un 
grupo, solicitar apoyo de parte de los coordinadores y docentes para la preparación y 
actualización en los temas. 
Dr. Ramírez: Es indispensable que se nombre un coordinador para que les haga 
acompañamiento en este evento. 
La Dra. Marín elevará la solicitud a la Dra. Juliana Buitrago, colaborar con los temas. 

 Solicitud del Dr. Jairo Umaña, ofreciendo un curso de electrocardiografía básica. Se 
está de acuerdo en la importancia del curso, se revisará la posibilidad de incorporarlo 
en el proceso de reforma curricular. 

 Solicitud del estudiante de internado Ivan Fernando Yanza Mejía, en la que solicita 
carta de libertad, el Dr. Echeverry dice que no es posible, para todo tramite existe un 
plazo, ya está programado todos las rotaciones del internado. Se discutió y conoció 
que fue atendido se le respondió que no era posible su aprobación. 

 La Dra. Marín recuerda que este es el último comité curricular del 2013-1, que deben 
trabajar para terminar el trabajo sobre situacional externo, se da como plazo el mes 
de julio. 

 Solicita revisar de las convocatorias para docentes y una vez revisadas y verificadas, 
devolverlas para la publicación. 

 Comunicación  de Psiquiatría: 
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Pereira, julio 04 de 2013 
 
Doctor  
JUAN CARLOS MONSALVE 
Decano Facultad de Salud -  Universidad Tecnológica de Pereira 
 
Cordial saludo, 
 
En reunión  extraordinaria del área de Psiquiatría, realizada  hoy   04 de julio de 2013, y 
tras recibir  programación de las rotaciones de Salud Mental en el Internado rotatorio,  
documento donde se evidencia un  gran caos  en la programación, en el número de 
estudiante por cada rotación (número fluctuante),  en seis rotaciones se observa más de 
4 estudiantes    (Hemos reiterado desde hace mucho tiempo que solo podemos recibir 4 
estudiantes por cohorte) y  lo más preocupante es que las rotaciones se fraccionan a la 
semana de ingresar para reiniciarse a los dos o tres meses después, situación que altera 
enormemente los procesos académicos.   (La rotación en Salud Mental solo es de dos 
semanas) 
Dicha programación altera la   relación docencia – servicio, deja un sinsabor en el área 
con respecto a la importancia dada   por la administración a nuestro quehacer docente, a 
nuestro trabajo y a nuestra especialidad.  Además deja entrever  que la programación 
está diseñada como “cumplimento de un requisito “, más que como  un proceso de 
enseñanza aprendizaje. 
Por lo anterior hemos decido NO aceptar estudiantes  en la rotación de Salud  de 
Internado en forma fraccionada.  
Atentamente 
 
 
RUBY MEJIA RAMIREZ 
DORA CARDONA  
OSVALDO CASTILLA 
 JULIO CESAR GUTIERREZ 
Docentes Psiquiatría 
 
Dr. Echeverry: Propone tener los estudiantes en el Hospital Universitario San Jorge y en 
el Instituto del Sistema Nervioso. 
Dr. Cabrales: Está de acuerdo con el Dr., se está afectando los procesos académicos, se 
debe hacer un con convenio docencia servicio con un institución y pagarles a los 
asistenciales, las vacaciones no benefician a nadie. 
Dra. Marín: Se debe hacer la propuesta a la vicerrectoría académica, para que los 
estudiantes se queden rotando y no perjudique a nadie, se debe contratar médicos 
asistenciales. 
Dr. Echeverry: Plantea reformar el internado, ya entró en crisis, se debe pedir reforma al 
de la estructura del internado. 
Dra. Marín: Como conclusión, se responderá la carta del área de psiquiatría, se elevará 
la solicitud al consejo de facultad y se llevará al académico. 
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 El Dr. Mejía :Comenta que la asignatura Semiología ME51, tiene horas teóricas y 
prácticas , por lo que necesita docente 6 horas para teoría 

 
.TAREAS PENDIENTES/COMPROMISOS/POLITICAS 

 
 

Descripción de  
la Tarea 

Responsable Fecha de 
 Entrega 

Seguimiento 

Documentos de análisis 
situacional de reforma curricular 

Según acta Junio de 2013 Pendiente 

Glosario Todos Junio de 2013 Pendiente 

Análisis situacional interno Dr. Tabima Julio de 2013 Pendiente 

Análisis situacional externo Todos Julio de 2013 Pendiente 

Difusión del PEP Dra. Marín Julio 7 de 2013 Pendiente 

 
 

OBSERVACIONES: 
____________________________________________________________________________ 

 
            
          

 
ENVIAR A: Comité Curricular 

 

                    
FIRMAS 

 
 
 
 
 
 
 
  Claudia Lorena Marín Restrepo    Clemencia Montañez Reyes 
  Presidente       Secretaria 


